
 
Richard-Wagner-Verband Dortmund e. V. 

 
 

Protokoll 
 

der Jahreshauptversammlung am 22.01.2024 im Augustinum Dortmund 

 

Beginn:  18:00 Uhr  

Ende:  19:00 Uhr 

 

Teilnehmer des Vorstandes: Prof. Gotthard Popp, Benedikt Koester-Wachs, Klaus-

Jürgen Hesmert, Axel Pohlmann 

 

Anwesende Mitglieder: 23 (einschließlich Vorstand) 
  

Vor Eintritt in die Tagesordnung fragt Herr Popp, ob es Änderungswünsche zur 

Tagesordnung gibt. Dies ist nicht der Fall. 

 

TOP 1: Jahresbericht des Vorstandes 

 

• Herr Popp verliest den Jahresbericht 2023. Der Bericht kann auf unserer 

Homepage nachgelesen werden (https://rwv-dortmund.de/wir-uber-uns/). 

• An Veranstaltungen fanden statt: am 05. 02. Vortrag Stefan Heucke über seine 

neue Oper „Aida, der 5. Akt“; am 20.03. Stipendiatenkonzert; am 17.04 

Jahreshauptversammlung; am 16.09. Besuch der Oper „Aida, der 5.Akt“ in 

Mönchengladbach; am 11.11. Stipendiatenwettbewerb; am 18.12. 

Adventskonzert. 

• Vom 18.05.-20.05 fand in der Oper Dortmund der Wagner-Kosmos 2023 statt, 

mit der Premiere des „Siegfried“. Unser Verband war bei allen Veranstaltungen 

mit einem Stand präsent. Ebenfalls präsent waren wir bei der Eröffnung der 

Saison 2023/2024 am 27.08. 

• Herr Popp besuchte den Internationalen Wagner-Kongress in Brüssel (02.11.-

04.11.) und berichtet über interessante Anregungen für unseren Verband. 

Aufgrund seiner mehr als 10jährigen Tätigkeit als Vorsitzender eines Wagner-

Verbandes wurde er mit dem goldenen W dekoriert. 

• Die Kooperation mit der Oper Dortmund erweist sich als sehr gut. Es konnten 

34.630 Euro an Spenden an die Oper überwiesen werden. Herr Koester konnte 

mit der Aktion „Schülerinnen und Schüler in die Oper“ mit vielen jungen 

Leuten die Oper „La Boheme“ und das Musical „RENT“ besuchen. 

• Die Zahl der Mitglieder liegt am Jahresende bei 93. Es gab 3 Austritte und 5 

Eintritte. 

• Fragen zum Bericht gibt es keine. 

https://rwv-dortmund.de/wir-uber-uns/


 

TOP 2: Rechnungsbericht des Schatzmeisters 

 

• Herr Hesmert verliest und erläutert den Rechnungsbericht für das Jahr 2023. 

Die Einnahmen (Beiträge, Spenden, Veranstaltungen) beliefen sich auf 7.804,05 

Euro, die Ausgaben (Honorare, Porto, Drucksachen, Mieten, div. Kosten, 

RWVI-Beitrag, Stipendien) auf 7.533,63 Euro. Daraus ergibt sich eine positive 

Bilanz von 270,42 Euro. Der Bestand am 31.12.2023 beläuft sich auf 40.277,59 

Euro. 

• Die Spenden für die Oper Dortmund werden separat verbucht. Nach einer 

Überweisung von 34.630,00 Euro an die Oper beläuft sich der Bestand am 

Jahresende auf 695,00 Euro. 

• Die Rechnungsführung kann auf Wunsch eingesehen werden. 

 

TOP 3: Bericht der Rechnungsprüfer 

 

• Frau Oidtmann berichtet, dass bei der mit Herrn Schäfer durchgeführten 

Prüfung keinerlei Beanstandungen festgestellt werden konnten. 

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

 

• Frau Oidtmann stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Gegen diesen 

Antrag gibt es keine Einwände. Damit ist der Vorstand entlastet. 

•  

TOP 5: Abstimmung über eventuelle Anträge der Mitglieder 

 

• Aufgrund der inzwischen sehr geringen Teilnehmerzahl beim IdeenTreff schlägt 

Herr Necker vor, wie positiv beim Adventskonzert beobachtet, ein Treffen vor 

jeder Veranstaltung im Augustinum anzubieten. Dagegen gibt es keine 

Widersprüche. Um mehr Treffen zu erreichen, schlägt Frau Ständer vor, zu 

gewissen Veranstaltungen des Augustinum einzuladen, ebenfalls mit einem 

Treffen vor der Veranstaltung. Sie erwähnt, dass ab Mittwoch auch das 

Restaurant geöffnet ist. 

• Als Betreuer der Homepage bittet Herr Necker, darauf hinzuweisen, dass dort 

viele Informationen angeboten werden und es sich lohnt, dort öfters 

reinzuschauen. 

 

TOP 6: Neuwahl der Positionen Schatzmeister und Schriftführer sowie der 

Rechnungsprüfer, zusätzlich eines weiteren Mitglieds des Vorstands 

 

• Herr Popp berichtet, dass sich Frau Sabine Toliver bereit erklärt hat, als 

Schriftführerin zu kandidieren. Frau Toliver war von 2012-2014 schon einmal 

Schriftführerin. Wegen einer Erkrankung konnte sie an der heutigen Sitzung 

nicht teilnehmen. Herr Johannes Wolff ist bereit, als Schatzmeister zu 



kandidieren. Gegen diese Kandidaten gibt es keine Einwände. Damit sind jetzt 

Frau Toliver Schriftführerin und Herr Wolff Schatzmeister unseres Verbandes. 

• Als Rechnungsprüfer erklären sich Herr Eckhard Franke und Herr Wolfgang 

Herbrand bereit. Da es keine Einwände gegen diese Kandidaten gibt, sind sie als 

Rechnungsprüfer gewählt. 

• Herr Volker Gerland hat sich bereit erklärt, als weiteres Mitglied des 

Vorstandes zu kandidieren. Dagegen gab es ebenfalls keine Einwände. Damit ist 

Herr Gerland ein weiteres Mitglied des Vorstandes. 

 

TOP 7: Diskussion/ Verschiedenes 

 

• Herr Necker schlägt vor, den Regisseur des Dortmunder Rings, Herrn Peter 

Konwitschny, zu einem Vortrag einzuladen. Da Herr Popp Bedenken hat, 

schlägt Herr Franke vor, den Dirigenten des Rings, Herrn Feltz einzuladen. 

 

Herr Popp dankt allen Anwesenden und schließt die Sitzung. 

 

 

Für das Protokoll: 

 
 

 

Dr. Reinhold Necker   Prof. Gotthard Popp 

 

Dortmund, den 23. Januar 2024 

 


